

As of 28 May 2024, this is the most current version available. It is current for the period set out in the footer below.

Last amendment included: M.R. 230/93

Forms are not included in this version. For links to the forms, use the [HTML version of this regulation](#).

Le texte figurant ci-dessous constitue la codification la plus récente en date du 28 mai 2024. Son contenu était à jour pendant la période indiquée en bas de page.

Dernière modification intégrée : R.M. 230/93

La présente codification ne comprend pas les formules; elles sont accessibles à partir de la [version HTML du présent règlement](#).

THE PROPERTY TAX AND INSULATION
ASSISTANCE ACT
(C.C.S.M. c. P143)

**Pensioner Tenants' School Tax Assistance
Regulation**

Regulation 380/88 R
Registered September 21, 1988

1(1) Repealed.

M.R. 230/93

1(2) Repealed.

M.R. 230/93

1(3) In Part III of the Act,

"**agent**" means an office of a government department or a Crown corporation designated by the minister for the purposes of administration of the Pensioner Tenants' School Tax Assistance Program; (« mandataire »)

"**pensioner tenant**" means an individual who

(a) is a principal taxpayer as defined in subsection 5(1) of *The Income Tax Act*,

(b) has attained the age of 55 years, and

(c) rents a principal residence in Manitoba; (« locataire pensionné »)

LOI SUR L'AIDE EN MATIÈRE DE TAXES
FONCIÈRES ET D'ISOLATION THERMIQUE DES
RÉSIDENCES
(c. P143 de la C.P.L.M.)

**Règlement sur l'aide aux locataires
pensionnés relativement à la taxe scolaire**

Règlement 380/88 R
Date d'enregistrement : le 21 septembre 1988

1(1) Abrogé.

R.M. 230/93

1(2) Abrogé.

R.M. 230/93

1(3) Les définitions qui suivent s'appliquent à la partie III de la *Loi*.

« **locataire pensionné** » Particulier qui est :

a) un contribuable principal;

b) âgé d'au moins 55 ans;

c) locataire d'une résidence principale au Manitoba. ("pensioner tenant")

« **logement résidentiel** » Dans le cas d'un logement résidentiel loué par un locataire pensionné, cette expression exclut les locaux exemptés de la taxe scolaire en application de la *Loi sur l'évaluation municipale* ou exemptés de taxe en application de cette loi. ("residential dwelling unit")

"**principal residence**" means the residential dwelling unit in which the pensioner tenant usually resides and which is designated as being his principal residence; (« résidence principale »)

"**rent**" does not include any amounts paid on account of meals or board; (« loyer »)

"**residential dwelling unit**", when used in reference to a residential dwelling unit rented by a pensioner tenant, does not include any premises exempt from taxation for school purposes under *The Municipal Assessment Act* or exempt from taxation under that Act. (« logement résidentiel »)

M.R. 230/93

1(4) Where a pensioner tenant is married, and his or her spouse otherwise qualifies for school tax assistance as a pensioner tenant, only one of them may claim school tax assistance.

1(5) Notwithstanding subsection (4), where in a calendar year a pensioner tenant and his or her spouse who is also a pensioner tenant or homeowner, occupy and inhabit separate principal eligible residences because of marriage breakdown or for reasons of health, they shall be deemed to be legally separated and each may claim school tax assistance in respect of his or her eligible residence.

Agent

2(1) The minister may appoint an agent for the purposes of the administration of the Pensioner Tenants' School Tax Assistance Program.

2(2) Where the minister has appointed an agent to receive and process applications for Tenants' School Tax Assistance, and to issue refunds to tenants, the minister may advance to the agent such funds as are required for the payment of school tax assistance to eligible tenants.

« **loyer** » Ce terme exclut les montants versés au titre des repas ou de la pension. ("rent")

« **mandataire** » Service d'un ministère du gouvernement ou corporation de la Couronne désigné par le ministre pour administrer le programme d'aide aux locataires pensionnés relativement à la taxe scolaire. ("agent")

« **résidence principale** » Logement résidentiel où réside habituellement le locataire pensionné et qui est désigné comme étant la résidence principale de ce dernier. ("principal residence")

R.M. 230/93

1(4) Dans les cas où un locataire pensionné est marié à un conjoint qui est par ailleurs admissible à l'aide relative à la taxe scolaire à titre de locataire pensionné, seul l'un des deux conjoints peut présenter une demande en vue d'obtenir l'aide en question.

1(5) Par dérogation au paragraphe (4), lorsque, au cours d'une année civile, un locataire pensionné et son conjoint, qui est également un locataire pensionné ou qui est un propriétaire pensionné de résidence, occupent et habitent des résidences principales admissibles distinctes en raison de l'échec du mariage ou pour des raisons de santé, ils sont réputés être légalement séparés et chacun d'eux peut réclamer l'aide relative à la taxe scolaire pour sa résidence admissible respective.

Mandataire

2(1) Le ministre peut nommer un mandataire aux fins de l'administration du programme d'aide aux locataires pensionnés relativement à la taxe scolaire.

2(2) Après avoir nommé un mandataire chargé de recevoir et de traiter les demandes d'aide des locataires pensionnés relativement à la taxe scolaire, et de rembourser les locataires, le ministre peut avancer au mandataire les fonds nécessaires au paiement de l'aide relative à la taxe scolaire aux locataires admissibles.

2(3) Where an agent has been appointed by the minister to administer the Pensioner Tenants' School Tax Assistance Program, the agent shall in a prompt and regular manner submit to the minister lists of approved applications showing the names and addresses of the recipients and the amounts of school tax assistance paid to them.

2(4) Where the agent has, on behalf of the minister, made payments to eligible tenants which in aggregate exceed the amounts of funds advanced by the minister, the agent shall so notify the minister, and upon receipt of such notification, the minister shall as soon as possible thereafter reimburse the agent for the excess amounts.

2(5) Any repayment or refund of Pensioner Tenants' School Tax Assistance to be made to the minister by a pensioner tenant shall be deemed to have been made to the minister if it is made to the minister's agent.

3 An application for school tax assistance under section 13 of the Act shall be submitted to the minister or his or her agent within four years of the last day of the year to which the application applies.

4(1) Where two or more pensioner tenants jointly rent, occupy and inhabit a common principal residence for an entire year, only one claim for school tax assistance may be made.

4(2) Where a pensioner and a non-eligible person other than the pensioner's spouse, jointly rent, occupy and inhabit the same principal residence unit during the calendar year, only the pensioner may apply for school tax assistance.

M.R. 230/93

4(3) A person who claims school tax assistance shall, on request of an agent or of any person employed by the agent or of the Minister of Finance, furnish satisfactory evidence that he or she is a pensioner tenant.

2(3) Le mandataire nommé par le ministre pour administrer le programme d'aide aux locataires pensionnés relativement à la taxe scolaire est tenu de présenter au ministre, de façon rapide et régulière, les listes des demandes approuvées sur lesquelles figurent le nom et l'adresse des bénéficiaires ainsi que le montant de l'aide qui leur a été versée.

2(4) Le mandataire avise le ministre dans les cas où il a, pour le compte du ministre, versé aux locataires admissibles des montants dont le total excède les fonds avancés par le ministre. Sur réception de cet avis, le ministre rembourse le plus rapidement possible au mandataire les sommes excédentaires.

2(5) Les remboursements d'aide au locataire pensionné relativement à la taxe scolaire qui doivent être faits au ministre sont réputés avoir été faits à ce dernier s'il sont versés à son mandataire.

3 Les demandes d'aide relativement à la taxe scolaire prévues à l'article 13 de la *Loi* doivent être présentées au ministre ou à son mandataire dans les quatre ans qui suivent le dernier jour de l'année visée par la demande.

4(1) Dans les cas où deux locataires pensionnés ou plus sont colocataires d'une résidence principale qu'ils occupent et habitent pendant une année complète, une seule demande d'aide relativement à la taxe scolaire peut être présentée.

4(2) Dans les cas où un pensionné et une personne inadmissible qui n'est pas son conjoint sont colocataires d'une résidence principale qu'ils occupent et habitent durant l'année civile, seul le pensionné peut présenter une demande d'aide relativement à la taxe scolaire.

R.M. 230/93

4(3) Les personnes qui présentent une demande d'aide relativement à la taxe scolaire sont tenues, sur demande à cet effet d'un mandataire ou d'une personne à l'emploi de ce dernier ou sur demande du ministre des Finances, de fournir une preuve attestant qu'elles sont des locataires pensionnés.

4(4) Where, in a calendar year after 1992, a person is a pensioner homeowner as defined in the Act for part of the year and a pensioner tenant for the balance of the year, the school tax assistance to which that person is entitled in respect of that year is the least of

(a) \$175. minus 2% of the amount by which the income of the individual's family for the year, as defined in *The Income Tax Act*, exceeds \$15,000.;

(b) an amount calculated in accordance with the following formula:

$$\frac{x}{n} \times (\text{S.T.} - \$160.) + .10R - (\$160. \times \frac{y}{n})$$

where

x is the number of days, weeks or months that the pensioner is a homeowner,

y is the number of days, weeks or months that the pensioner is a tenant,

n is the number of days, weeks, or months in the year,

S.T. is the yearly school taxes, and

R is the rent paid for the period of tenancy in the year; and

(c) the amount by which the occupancy cost, as defined in *The Income Tax Act*, of the person for the year exceeds the municipal tax deduction, as defined in *The Income Tax Act*, of that person for that year.

M.R. 230/93

4(4) La personne qui, au cours d'une année civile postérieure à 1992, a été propriétaire pensionné de résidence, au sens de la *Loi*, pendant une partie de l'année et locataire pensionné pendant le reste de l'année a droit à une aide relativement à la taxe scolaire égale à la moins élevée des sommes suivantes :

a) 175 \$ moins 2 % du montant du revenu de la famille du particulier pour l'année, au sens de la *Loi de l'impôt sur le revenu*, qui dépasse 15 000 \$;

b) un montant calculé à l'aide de la formule suivante :

$$\frac{x}{n} \times (\text{T.S.} - 160 \$) + 0,10 L - (160 \$ \times \frac{y}{n})$$

Dans cette formule :

x représente le nombre de jours, de semaines ou de mois pendant lesquels le pensionné a été propriétaire,

y représente le nombre de jours, de semaines ou de mois pendant lesquels le pensionné a été locataire,

n représente le nombre de jours, de semaines ou de mois dans l'année visée,

T.S. représente le montant des taxes scolaires annuelles,

L représente le loyer payé pour la période d'occupation à titre de locataire pendant l'année;

c) la différence entre les coûts d'occupation, au sens de la *Loi de l'impôt sur le revenu*, de la personne pour l'année et la déduction de taxe municipale, au sens de la loi en question, de cette personne pour l'année visée.

R.M. 230/93

4(5) Where, in a calendar year, a pensioner tenant lives in a residential dwelling unit for part of the year and in an ineligible residential dwelling unit for the balance of the year, the school tax assistance to which that pensioner tenant is entitled in respect of that year is the least of

(a) the product of

(i) \$175. minus 2% of the amount by which the income of the individual's family for the year, as defined in *The Income Tax Act*, exceeds \$15,000., and

(ii) $\frac{y}{n}$; and

(b) an amount calculated in accordance with the following formula:

$$.10R - \left(\frac{\$160. \times y}{n} \right)$$

where, for the purposes of subclause (a)(ii) and clause (b),

y is the number of days, weeks or months that the pensioner tenant resides in a residential dwelling unit,

n is the number of days, weeks or months in the year, and

R is the rent paid for the period of tenancy in the residential dwelling unit; and

(c) the amount by which the occupancy cost, as defined in *The Income Tax Act*, of the person for the year exceeds the municipal tax deduction, as defined in *The Income Tax Act*, of that person for that year.

M.R. 230/93

4(5) Le locataire pensionné qui, au cours d'une année civile, a vécu dans un logement résidentiel pendant une partie de l'année et dans un logement résidentiel inadmissible pendant le reste de l'année a droit, pour cette année, à une aide relativement à la taxe scolaire égale à la moins élevée des sommes suivantes :

a) le produit de ce qui suit :

(i) 175 \$ moins 2 % du montant du revenu de la famille du particulier pour l'année, au sens de la *Loi de l'impôt sur le revenu*, qui dépasse 15 000 \$,

(ii) $\frac{y}{n}$;

b) un montant calculé à l'aide de la formule suivante :

$$0,10 L - \left(\frac{160 \$ \times y}{n} \right)$$

Pour l'application du sous-alinéa a)(ii) et de l'alinéa b) :

y représente le nombre de jours, de semaines ou de mois pendant lesquels le locataire pensionné a habité un logement résidentiel,

n représente le nombre de jours, de semaines ou de mois dans l'année visée,

L représente le loyer payé pour la période d'occupation à titre de locataire du logement résidentiel;

c) la différence entre les coûts d'occupation, au sens de la *Loi de l'impôt sur le revenu*, de la personne pour l'année et la déduction de taxe municipale, au sens de la loi en question, de cette personne pour l'année visée.

R.M. 230/93

4(6) Where in a calendar year, subsequent to the granting of school tax assistance, a pensioner homeowner or a pensioner tenant ceases to be eligible for school tax assistance, that pensioner shall refund to the Minister of Finance or that minister's agent an amount calculated in accordance with the following formula:

$$R = \frac{S.T.A. \times z}{n}$$

where

- R is the amount to be refunded;
- S.T.A. is the amount of School Tax Assistance received;
- z is the period of days, weeks, or months for which the pensioner is ineligible to receive benefits; and
- n is the number of days, weeks, or months in the year.

Forms

5 The forms set out in the Schedule are the forms to be used for the purposes of the Pensioner Tenants' School Tax Assistance Program.

Coming into force

6 This regulation comes into force on the later of

- (a) the date the *Re-enacted Statutes of Manitoba, 1988* come into force; or
- (b) the date this regulation is filed with the Registrar of Regulations.

4(6) Si, au cours d'une année civile, postérieurement à l'octroi d'une aide relativement à la taxe scolaire, un propriétaire pensionné de résidence ou un locataire pensionné cesse d'être admissible à cette aide, le pensionné en question est tenu de rembourser au ministre des Finances ou à son mandataire un montant calculé à l'aide de la formule suivante :

$$R = \frac{A.T.S. \times z}{n}$$

dans laquelle :

- R est le montant qui doit être remboursé;
- A.T.S. est le montant d'aide relativement à la taxe scolaire qui a été reçue;
- z est le nombre de jours, de semaines ou de mois pendant lesquels le pensionné est inadmissible à recevoir des avantages;
- n est le nombre de jours, de semaines ou de mois dans l'année visée.

Formules

5 Les formules figurant à l'annexe sont celles qui doivent être utilisées pour l'application du programme d'aide aux locataires pensionnés relativement à la taxe scolaire.

Entrée en vigueur

6 Le présent règlement entre en vigueur à la dernière des dates suivantes :

- a) la date d'entrée en vigueur des *Lois réadoptées du Manitoba de 1988*;
- b) la date du dépôt du présent règlement auprès du registraire des règlements.

SCHEDULE/ANNEXE
 FORM 1/FORMULE 1

School Tax Assistance for Tenants 55 Plus
Programme d'aide aux locataires de 55 ans et plus en matière de taxes scolaires
Application For The 199__ School Tax Rebate
Demande de remboursement de taxes scolaires pour 199__

Please read the Facts Sheet carefully. The Facts Sheet will help you decide if you are likely to qualify for assistance. If you feel that you may qualify, fill out this form. You must provide us with a copy of your INCOME TAX RETURN and TIC (MAN) for the benefit year being claimed. / Veuillez lire attentivement la feuille de renseignements. Elle vous aidera à déterminer si vous êtes admissible à l'aide financière. Si vous croyez que vous y avez droit, veuillez remplir ce formulaire. Vous devez nous faire parvenir une copie de votre DÉCLARATION D'IMPÔT et de votre formule TIC(MAN.) de l'année pour laquelle vous faites une demande.

SEND IT TO:
 Manitoba Housing
 Client Services
 1st Floor, 280 Broadway
 Winnipeg, Manitoba R3C 0R8

VEUILLEZ ENVOYER LES DOCUMENTS À :
 Logement Manitoba
 Services à la clientèle
 280, Broadway, rez-de-chaussée
 Winnipeg (Manitoba) R3C 0R8

Last Name/Nom de famille	First Name and Initial/ Prénom et initiales	Social Insurance No./ N° d'assurance sociale	Sex/ Sexe	Birthdate/Date de naissance (Year/Mo./Day) (A/M/J)	M.H.S.C. NO./ N° de la C.S.S.M.
Spouse or Commonlaw Spouse/Conjoint ou conjoint de fait					

CURRENT RESIDENCE ADDRESS/ADRESSE PERSONNELLE	HOME PHONE NUMBER/ N° DE TÉLÉPHONE (DOMICILE)
MAILING ADDRESS/ADRESSE POSTALE	Office Use/Réservé à l'administration
	XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

<p>If you lived in a MOBILE HOME, what was your:/Si vous habitiez une MAISON MOBILE, veuillez fournir les renseignements suivants :</p> <p style="margin-left: 40px;">TOTAL RENT/ COÛT TOTAL DU LOYER _____</p> <p style="margin-left: 40px;">LICENCE FEES/ COÛT DE LA LICENCE _____</p> <p style="margin-left: 40px;">TAXES/TAXES _____</p> <hr/> <p>From your Manitoba Property Tax Credit - T1C(MAN) Form enter:/Renseignements figurant sur la formule T1C(MAN.) - Crédit d'impôts fonciers du Manitoba :</p> <p>Occupancy Cost (line H):/ Coût d'occupation (ligne H) : _____</p> <p>Property Tax Credit (line N):/Crédit d'impôts fonciers (ligne N) : _____</p>	<p>ANNUAL INCOME DURING 199__ /REVENUS POUR L'ANNÉE 199__</p> <p><u>Please refer to line 236 on your Income Tax Return./Inscrivez le montant qui figure à la ligne 236 de votre déclaration d'impôt.</u></p> <p>1) MY 199__ NET INCOME:/ MES REVENUS POUR 199__ : _____</p> <p>2) MY SPOUSE'S 199__ NET INCOME:/LES REVENUS DE MON CONJOINT POUR 199__ : _____</p> <p>TOTAL NET FAMILY INCOME (Add: 1 and 2)/ TOTAL DES REVENUS FAMILIAUX (Total des lignes 1 et 2) _____</p>
--	---

<p>Did you ENCLOSE a copy of your <u>INCOME TAX RETURN</u> and <u>T1C(MAN)</u>:/Avez-vous INCLUS une copie de votre <u>DÉCLARATION D'IMPÔT</u> et de la formule <u>T1C(MAN.)</u> :</p>	<p><input type="checkbox"/> YES/ OUI <input type="checkbox"/> NO/ NON</p>
--	--

<p>Did you have help to fill our this application?/Quelqu'un vous a-t-il aidé à remplir le formulaire? If <u>YES</u>, please give us his/her name and phone number./Dans l'<u>AFFIRMATIVE</u>, veuillez nous donner les nom et numéro de téléphone de cette personne.</p>	<p><input type="checkbox"/> YES/ OUI <input type="checkbox"/> NO/ NON</p>
<p><u>Name/Nom</u> :</p>	<p><u>Phone No./N° de téléphone</u> :</p>

I/We hereby apply for benefits under the School Tax Assistance for Tenants 55 Plus Program and declare that the statements and information provided in this Application are, to the best of my/our knowledge, true and accurate, and that no relevant information has been withheld. I/WE AUTHORIZE AND GIVE MY/OUR CONSENT TO THE SECURING OF ANY INFORMATION RECORDS, OR DOCUMENTS FROM ANY SOURCE AS MAY BE DEEMED NECESSARY IN CONJUNCTION WITH THIS APPLICATION./Je(Nous) présente(présentons) une demande de remboursement en vertu du Programme d'aide aux locataires de 55 ans et plus en matière de taxes scolaires et déclare(déclarons) qu'à ma (notre) connaissance, les renseignements fournis dans cette demande sont exacts et qu'aucun renseignement important n'a été omis. J'AUTORISE(NOUS AUTORISONS) LES RESPONSABLES DU PROGRAMME À OBTENIR DE TOUTE SOURCE APPROPRIÉE LES DOSSIERS OU DOCUMENTS NÉCESSAIRES À L'ÉTUDE DE CETTE DEMANDE.

I/WE HEREBY REQUEST AND AUTHORIZE REVENUE CANADA TAXATION TO GIVE TO MANITOBA HOUSING, A COPY OF ANY OF MY/OUR INCOME TAX RETURNS AND ANY OTHER OF MY/OUR RELEVANT DOCUMENTS, BY DELIVERING THEM TO THE DEPARTMENT WHEN REQUIRED BY THAT DEPARTMENT TO ALLOW IT TO CARRY OUT ITS RESPONSIBILITIES IN ADMINISTERING THE SCHOOL TAX ASSISTANCE FOR TENANTS 55 PLUS./PAR LA PRÉSENTE, JE(NOUS) DEMANDE(DEMANDONS) À REVENU CANADA IMPÔT ET LUI DONNE(DONNONS) LA PERMISSION DE REMETTRE À LOGEMENT MANITOBA TOUTE COPIE DE MES(NOS) DÉCLARATIONS D'IMPÔT ET DE TOUT AUTRE DOCUMENT PERTINENT. REVENU CANADA IMPÔT DEVRA LIVRER LES DOCUMENTS AU MINISTÈRE LORSQUE CELUI-CI LES LUI DEMANDERA AFIN QU'IL PUISSE S'ACQUITTER DE SES RESPONSABILITÉS ET GÉRER LE PROGRAMME D'AIDE AUX LOCATAIRES ÂGÉS DE 55 ANS ET PLUS EN MATIÈRE DE TAXES SCOLAIRES.

Signature of Applicant/Signature du demandeur

Date/Date

Signature of Spouse of Commonlaw Spouse/
Signature du conjoint ou conjoint de fait

Date/Date

FORM 2



Manitoba
Housing

**Pensioner Tenants School Tax Assistance Program (PTSTA)
 OTHER YEARS RENTAL INFORMATION FORM**

APPLICANT LAST NAME APPLICANT FIRST NAME SOCIAL INSURANCE NO.

RENTAL ACCOMMODATION DURING 19 _____

MONTH		ADDRESS	MONTHLY RENT (Parking Excluded)
FROM	TO		

RENTAL ACCOMMODATIONS DURING 19 _____

RENTAL ACCOMMODATIONS DURING 19 _____

RENTAL ACCOMMODATIONS DURING 19 _____

NOTE: THIS IS NOT AN APPLICATION FORM. THIS FORM SUPPLEMENTS THE APPLICATION AND ALLOWS THE FIRST-TIME APPLICANT TO CLAIM RETROACTIVITY UP TO 4 YEARS.

MG-14302 (Rev. 87)

